

Bayern/naviga

Zusammenarbeit im Bereich Gewerbe

[30.05.2016] Bei Gewerbemeldungen arbeiten der Freistaat Bayern und das Unternehmen naviga auch künftig zusammen. Mit der automatisierten Verteil- und Signaturplattform für Länder von naviga mit dem Gewerbeportal Bayerns im Hintergrund entsteht eine einheitliche, länderübergreifende Lösung.

Der Freistaat Bayern, vertreten durch das Landesamt für Digitalisierung, Breitband und Vermessung, und das Unternehmen naviga haben jetzt einen Vertrag über die dauerhafte Überlassung der Software „Verständigungsplattform Gewerbe“ und deren Aktualisierung unterzeichnet. Laut naviga stellt der Vertrag einen Meilenstein im Gedanken an eine einheitliche Erfüllung der gesetzlichen Verpflichtung zur elektronischen Weitergabe der Gewerbemeldungen nach XGewerbeanzeige dar. Kern des daraus neu geschaffenen Verfahrens nala, der automatisierten Verteil- und Signaturplattform für Länder von naviga, sei das Gewerbeportal GEWAN des Landesamts für Digitalisierung, Breitband und Vermessung. Im Rahmen der GEWAN-Datenübermittlung arbeiten beide Seiten seit dem Jahr 2006 im Sinne der Kommunen eng zusammen. „Man kann heute, nachdem viele Projekte auf den unterschiedlichsten Ebenen in allen Bundesländern initiiert wurden, mit Fug und Recht behaupten, dass GEWAN das einzige, reibungslos funktionierende und ausgereifte System in der Bundesrepublik ist“, sagt naviga-Geschäftsführer Michael Kratz. Laut eigenen Angaben hat naviga mit nala bei den überwiegenden Ausschreibungen der Bundesländer den Zuschlag erhalten. Vorteil der Plattform sei, dass die Gewerbeämter nur einen Empfänger bedienen müssen. nala übernehme vollautomatisch die Verteilung an die jeweiligen Empfangsstellen mit den jeweiligen Inhalten. Daneben biete sich für die statistischen Landesämter die Möglichkeit der Nachsignierung des Branchenschlüssels mit entsprechender Rückkopplung in die Gewerbeämter der Kommunen. Alle Bundesländer, die nala im Einsatz haben oder kurz vor der Inbetriebnahme stehen, sind laut Unternehmensangaben zusammen mit GEWAN kompatibel zueinander, da die Daten auf einer einheitlichen Basis, nämlich GEWAN selbst beruhen.

(ve)

Stichwörter: Fachverfahren, Gewerbeswesen, Bayern, nala, GEWAN